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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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      Lalo Rivera, de las mejores cartas del PAN para la gubernatura: dirigente nacional panista
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“Habrá Tren Maya”:“Habrá Tren Maya”:  
 AMLO ANUNCIA EL REINICIO 

DE LA OBRA PESE A PROTESTAS 
DE EXPERTOS, ACTIVISTAS Y 

AMBIENTALISTAS

Reunión de panistas en torno al comité directivo estatal y presidente Nacional, Marko Cortés, quien enfatizó que 
regresará a Puebla una vez que inicien los informes de gobierno de los diferentes presidentes municipales que se rigen 
bajo las siglas de Acción Nacional.
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control de la Guardia control de la Guardia 

Nacional para pacificar Nacional para pacificar 
el país: Nacho Mierel país: Nacho Mier

      Pide a los aspirantes de su partido empiezen a trabajar con acercamientos ciudadanos
      Advirtió que el partido está listo para ir por carro completo en los comicios de 2024
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ANGELOPOLITANAS

Ultra Trail Bosque de Niebla BUAP, una carrera 
de montaña y una experiencia estética

ORGANIZADA POR LA FACULTAD DE CIENCIAS 
AGRÍCOLAS Y PECUARIAS, SE LLEVARÁ A CABO EN LA 
SIERRA NORORIENTAL, EL PRÓXIMO 20 DE NOVIEMBRE

Fomentar el deporte, la convivencia social y alentar la econo-
mía de la región, son los objetivos del Ultra Trail Bosque de 
Niebla BUAP, una carrera de montaña en la Sierra Nororiental 
de Puebla, el próximo 20 de noviembre, en la cual se espera la 
participación de alrededor de 400 corredores de todo el país, 
quienes competirán en 50, 30, 10 y 5 kilómetros.

Se trata de un acontecimiento deportivo y una experiencia 
estética para el participante, quien recorrerá diferentes rutas de 
esa región poblana, como son senderos escarpados, veredas, 
montaña y caminos trazados por bosques de encinos, hayas y 
pinos, frutales, como moras, al tiempo que atravesará arroyos 
y ríos.

“Este evento está considerado como turismo deportivo, por-
que los corredores que lleguen de otros estados son al mismo 
tiempo turistas, lo cual es una derrama económica para la re-
gión, ya que vienen a hospedarse en hoteles, a consumir ali-
mentos y transportarse, entre otras acciones”, expresó Ranulfo 
Ramírez Sánchez, coordinador de deportes de la Facultad de 
Ciencias Agrícolas y Pecuarias, así como el director de esta uni-
dad académica, Armando Ibáñez Martínez.

Los interesados podrán consultar los términos de este evento, 

Niebla.pdf. La entrega de kits se realizará el 19 de noviembre, 
de 12:00 a 19:00 horas, en la planta baja del Palacio Municipal 
de Teziutlán, el cual consta de playera, número de competidor e 
hidratación en ruta, entre otros.

Si alguien lo dudaba, ayer quedó confirmado 
que Eduardo Rivera Pérez será el candidato 
de la oposición en 2024.
El actual alcalde de la capital se mantiene ante 
la opinión del líder nacional del PAN, Marko 
Cortes, como una de las mejores opciones 
para figurar en las boletas electorales en el 

2024 para ir por la gubernatura.
Cortes hizo un llamado generalizado a todos los panistas poblanos 
que tienen la aspiración de ser candidatos por cualquier cargo 
de elección popular para 2024 a no esperar más y empezar 
a trabajar con acercamientos ciudadanos para que llegado el 
tiempo del partido, este elija a las cartas mejor posicionadas.
Con la visión de ir con aquella mujer u hombre que sea el más 
competitivo de lograr el reto, Marko Cortes reconoció en el 
Eduardo Rivera el trabajo político que ha logrado a la fecha, 
tras haber estado ya en tres contiendas de las cuales, la pri-
mera la logró como alcalde de la capital y la segunda como 
presidente reelecto. 
Ante este reconocimiento los panistas unidos no dudaron en 
corear el nombre de “Lalo, Lalo, Lalo” como uno de los perfiles 
más aceptados incluso entre los aplausos de Augusta Díaz de 
Rivera, Genoveva Huerta, Mario Riestra y Ana Teresa Aranda.     
La primera coalición a la que yo llamo es entre los panistas, 
citó Marko Cortes, y festejó que en el PAN se tengan buenas 
cartas para competir en 2024.
La instrucción está dada y el panismo poblano en precampaña.

Resulta que ayer en San Andrés Cholula, reunido 
con la militancia en el estado, el presidente nacional 
panista, Marko Cortes, advirtió que el partido 

está listo para ir por carro completo en los 
comicios del 2024, advirtió a Morena y sus 
aliados que Acción Nacional tiene “con qué 
y con quieres”.
A diferencia de otras reuniones donde los 
diferentes grupos del PAN se veían divididos, 

la de ayer, 4 de septiembre, fue todo lo contrario, incluso en 
señal de “unidad”, Marko Cortes resaltó la presencia de las 
dos últimas dirigentes estatales de partido, Genoveva Huerta 
Villegas y la actual, Augusta Díaz de Rivera.
Cortes advirtió que la coalición entre partidos para el 2024 en 
los diferentes estados se hará de acuerdo a sus características, 
y por solicitud tras un análisis, pero advirtió que en “Va Por 
Puebla” las puertas están abiertas. 
    “Fue un error votar por Morena, lo ven aquí donde se tiene un 
gobierno que no gobierna, está más preocupado por toma de 

sesiones partidistas y no de gobierno. Es un gobierno ausente 
y al PAN va a salir a ganar con la unidad”, en 2024. 

El gobernador Luis Miguel Barbosa tajante señaló 
que la sociedad mexicana ya no puede vivir una mala 
aplicación de justicia y tampoco debe de padecer 

que los tribunales sean controlados por 
poderosos juristas, situación que podría 

ser mejorada en el país y en Puebla con 
reformas a los sistemas de justicia federal 
y estatal.
 Se manifestó en contra de la eliminación de 

la figura de prisión preventiva oficiosa por parte de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, al puntualizar que representaría 
una descomposición en la sociedad, ya que estarían libres delin-
cuentes a los cuales ha sido complicado iniciarles un proceso 
legal en su contra debido a la falta de pruebas, derivado del 
profesionalismo con el que delinquen.
Insistió que, así como en el estado, el país requiere de una 
reforma al sistema de justicia federal, ya que la SCJN también 
tiene vicios que impactan directamente a la sociedad, entre ellos 
privilegios y que los tribunales sean controlados por círculos de 
poder: “los pobres nunca tendrán acceso a la justicia, menos si 
se enfrentan a un asunto de interés de élites”, añadió.
Hoy es un día clave porque en la sesión de la Corte se discutirá 
si es constitucional o no la prisión preventiva oficiosa.

Pobladores inconformes se manifestaron frente al 
palacio municipal de Chiautla de Tapia para exigir 
que las autoridades atiendan sus demandas, 
pero ante la falta de respuesta prendieron 
fuego a la puerta principal del edificio.
Además, vandalizaron las patrullas y vehículos 
utilizados por el Sistema Municipal DIF, y le 

rompieron cristales al palacio. Demandaron al 
gobernador Barbosa y al Congreso del estado que el pre-
sidente municipal Reyes Miranda, militante de Morena, sea 
destituido del cargo.
En respuesta, el edil salió por la azotea de la presidencia y ordenó 
que se disipara la manifestación con gases lacrimógenos, lo 
que provocó el enojo de los pobladores.
Por medio de altavoces y redes sociales, convocaron a los 
pobladores de Chiautla y comunidades vecinas a manifestarse 
en contra del desempeño de los policías municipales, señala-
dos por golpear y provocar la muerte de un joven detenido, 
identificado como Luis Ángel.
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EXPECTACIÓN, INCERTIDUMBRE 
Y MILES DE “DEBUTANTES” EN EL 
HISTÓRICO PLEBISCITO DE CHILE
La participación al plebiscito en Chile es obligatoria, en 
la que se decidirá si se aprueba o rechaza la propuesta 
de nueva Constitución

SEVILLA DEJA FUERA AL 
‘TECATITO’ CORONA DE LA 

CHAMPIONS LEAGUE
El Sevilla FC dio a conocer la lista de jugadores inscritos 
para la Champions League, en la que dejó fuera a Jesús 
‘Tecatito’ Corona

MÉXICO RECUPERARÁ 
NIVELES ECONÓMICOS PREPANDEMIA 

EN 2023: FITCH RATINGS
La agencia Fitch Ratings resaltó que la recuperación econó-
mica de México se ha rezagado en la región latinoamericana

GIRAN 3 ÓRDENES DE APREHENSIÓN 
TRAS INVESTIGACIÓN A MINA ‘EL 
PINABETE’, DONDE PERMANECEN 

ATRAPADOS 10 MINEROS
Un juez giró tres órdenes de aprehensión por el delito 
de ‘explotación ilícita’ en la mina ‘El Pinabete’ de Sabinas



LUNES.05.9.2022        @diariopuntual       www.diariopuntual.comESTADO4

BANCO DEL BIENESTARFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El Banco del Bienestar ha registrado límites de alarma por la morosidad que alcanzó 
su abultada cartera: ya pasó el límite del 35 por ciento, al que algunos analistas de 
Bloomberg no han regateado en pronosticarle un “Mini-Fobaproa” en progreso.
El banco señalado encontró una alternativa para irla llevando, por medio de los 
apoyos que por debajo de la mesa recibe desde la Secretaría de Hacienda, lo que 
explica sus cifras que cambian con toda extrañeza.
La Comisión Nacional Bancaria y de Valores informó con solemnidad el 19 de julio 
de este año, que la cartera vencida del banco había bajado del 35.46 por ciento 
al 3.94 por ciento, lo que lejos de tranquilizar a los expertos en finanzas, los hizo 
preguntarse si alguien podría tomar en serio esos indicadores.
Si un banco privado mostrara ese descenso, tendría inmediatamente en sus 
oficinas, a un pelotón de auditores de la autoridad hacendaria, revisando sus 
números. Aquí no es el caso.
La ocurrencia bancaria de López Obrador voló en pedazos por la combinación 
de tres factores: el primero data desde sus inicios hasta junio 2022, al otorgar 
créditos de hasta 50 mil pesos, pero la gente dejó de pagarlos porque no tiene 
ingresos para hacerlo.
El segundo, es la desastrosa gestión que ha tenido, no solo por ser manejado 
por gente que no tiene la menor experiencia en el tema, sino por la gigantización 
acelerada del banco, llegando al extremo de abrir sucursales literalmente, en 
medio de una carretera desierta.
Y el tercero, es el defecto que trae por diseño desde que López Obrador lo con-
virtió en Banco del Bienestar cuando antes era el BANSEFI, todo mundo sabe 
que el presidente inventó el proyecto para dispersar más allá lo imaginable.
López Obrador concibió un banco que dispersara la nómina de todos los emplea-
dos del gobierno federal, algo que no ha podido cumplirse. También pensó que 
todos los recursos clientelares del erario se darían por ese elefante blanco, desde 
“Jóvenes Construyendo el Futuro” hasta las “Pensiones Dignas”.
El inconveniente es que por dispersar millones de pesos no se puede esperar un gran 
negocio en automático y así ha sido. La banca comercial no gana dinero por la nómina 
domiciliada, sino por los préstamos y comisiones que cobra a millones de empleados.
En el caso del Banco del Bienestar, sus productos ni remotamente compiten con 
la banca comercial y ahí están las cifras del Banjército por ejemplo, que gozan de 
cabal salud pese a lo pequeño de su mercado. La razón es sencilla: el banco de 
los verdes olivo está dirigido por expertos.
Los créditos del Banco del Bienestar dispararon la morosidad en un 124 por ciento 
en junio 2022 respecto al mismo periodo del 2021. Para dar una idea de la grave-
dad, su Índice de Morosidad (Imor) alcanzó el triple que el de la banca comercial. 
Después, una inyección subterránea de dinero le permitió seguir operando, pero es 

evidente que si el gobierno no le manda dinero no va a poder subsistir por si solo.
Aún, cuando se logre el sueño guajiro y absurdo de pasarle la nómina de los buró-
cratas federales, con todo y 2 mil 700 sucursales, los gastos de operación se lo 
van a comer y así será no por malquerer a sus proyectos sino por sentido común.
Muy pocos se imaginan al Banco del Bienestar contratando a un despacho 
de cobranza para recuperar lo prestado. Tomando en cuenta que apenas el 
40 por ciento de la población adulta en México tiene una cuenta bancaria y la 
quinta parte de todos los municipios de México no tienen ni cajero automático, 
la recuperación vendrá de otro lado.
Tal recuperación viene de una lógica hacia 2024.
Haciendo cuentas, López Obrador reparte dinero a unos 30 millones de mexicanos, 
por distintos programas. Ese nutrido ejército será orillado de alguna manera a 
votar por el personaje de Morena elegido para la candidatura presidencial.
El sentido común señala que el Banco del Bienestar podría migrar a ser un banco 
móvil, tanto por página web como por celular, vía APP. El motivo por el que no 
se ha hecho algo tan obvio es por la movilización clientelar que le permite tener 
sucursales físicas.
De esta manera, las 2 mil 700 sucursales serán claramente inviables desde cual-
quier óptica financiera, pero operarán como centros de persuasión electoral.
El tiempo lo confirmará, mientras se va cocinando un Fobaproa palaciego.
Y mientras tanto, Hacienda seguirá inyectándole dinero para lavarle la cara a un 
proyecto fallido, como el aeropuerto que en un mes tiene menos vuelos que el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México en un solo día.

DE LAS ANÉCDOTAS 
QUE SE CUENTAN
Acción Nacional tiene ya candidato a la gubernatura para 2024.
Si alguien lo dudaba todos los grupos al interior del panismo confirmaron frente 
a su líder nacional, Marko Cortés, que el presidente municipal de Puebla es su 
gallo y no van a cambiar.
Los gritos de “Lalo, gobernador” retumbaron en Tres Marías y ante la sonrisa 
nerviosa de quien está más que perfilado porque es la carta fuerte del panismo.
Lo único que podría impedir su nominación, es que él no acepte y pida su reelección.
Hay que recordar este 4 de septiembre de 2022, como el destape formal de 
Eduardo Rivera a la gubernatura de Puebla. 
La oposición ya tiene candidato.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Arzobispo de Puebla lamentó 
violencia e inseguridad que se 
vive por pérdida de valores

Puebla, Pue. El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez 
Espinosa, pidió por el descanso eterno del niño 
Santiago, quien falleciera el lunes pasado a causa de 
la caída de un árbol en el centro histórico, mientras 
se resguardaba de la lluvia en un puesto de periódi-
cos, así como por su mamá Teresa Trejo, quien aún 
se encuentra convaleciente.

El líder de la grey católica en Puebla pidió orar por 
la activista Rosario Lilián Rodríguez Barraza, quien 
fuera hallada muerta luego de que la secuestraran en 
la noche del martes a la salida de una misa en honor 
a su hijo, cuyo paradero se desconoce desde hace 
casi tres años y quien fuera blanco de amenazas y 
hostigamiento por su campaña.

Por lo que reiteró meditar sobre la situación que 
se vive, sin falsas humildades y sin falsas autoesti-
mas, por lo que pidió cumplir los propósitos que se 
tienen en la vida, siendo audaces y constantes para 
poder defender nuestros ideales.

Sánchez Espinosa citó las palabras del Papa 
Francisco de vivir en sinodalidad ante esta situación 
que se vive de manera en general llena de violencia, 
inseguridad, injusta y violenta, olvidándose de los 
valores que predicó Jesús en su evangelio, el cual se 
resume en amor a Dios y el amor al prójimo, tradu-
ciéndose únicamente en amor.  ALMA MÉNDEZ

Aunque incrementó, el tanque 
de gas de 20 kilos no sobrepasa 
los 500 pesos en Puebla
Puebla, Pue. A partir de este domingo al 10 de septiem-
bre el gas LP registrará un alza en el precio al llegar el 
tanque de 20 kilos a los 455.8 pesos tanto en Puebla 
capital y municipios de la zona conurbada, así lo dio a 
conocer la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

El costo del cilindro representa 7.4 pesos más con rela-
ción a la semana previa, cuando se cotizó en 448.4 pesos.

 De las regiones en que se encuentra dividido el esta-
do de Puebla, la zona de Ixcamilpa de Guerrero el precio 
por kilo será de 23.26 pesos, con lo que el tanque de 20 
kilogramos alcanzará los 465.2 pesos, es decir, 8.2 pesos 
más con relación a la semana pasada.

Para la región 150 a la que pertenecen municipios 
como Coronago, Juan C. Bonilla y Tlaltenango, el com-
bustible tendrá un precio de 22.12 pesos por kilo, con 
lo que el tanque de 20 kilogramos alcanzará los 442.4 
pesos. En la región 153 que comprende a Izúcar de 
Matamoros el kilo costará 22.14 pesos, con lo que el 
tanque de gas LP de 20 de kilogramos llegará a los 
442.8 pesos.

municipios, entre ellos, Puebla capital, Atlixco, Amozoc, 
Huejotzingo, Xoxtla, San Pedro y San Andrés Cholula, 
San Martín Texmelucan y Cuautlancingo, el precio por 
kilogramo será de 22.79 pesos, de tal forma que el cilin-
dro de 20 kilos tendrá un costo máximo de 455.8 pesos.

Para la región 201 que está integrado por 22 demar-
caciones como Jonotla, Ixtepec, Zongozotla y Huehuetla 
tendrá el precio más alto con 24.16 pesos por kilogramo 
y, con ello, el tanque de 20 kilos llegará a los 483.2 pesos.

Respecto a la región 202 con Francisco Z Mena el kilo 
de combustible tendrá un costo de 23.18 pesos, mien-
tras que en la región 204 con Pantepec y Venustiano 
Carranza el precio será de 22.52 pesos.  ALMA MÉNDEZ
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LLEGÓ EL ORIGINAL 
CHILE EN NOGADA 
A COYOACÁN, EN LA 
CIUDAD DE MÉXICO
Puebla, Pue. La Cámara Nacional de la 
Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), delega-
ción Puebla, realizó la inauguración del 
Segundo Festival del Chile en Nogada, 
que se lleva a cabo en la alcaldía de 
Coyoacán, en la Ciudad de México.

El presidente del organismo, Carlos 
Azomoza Alacio, detalló que este festival 
estará hasta el 18 de septiembre donde 
participarán restaurantes poblanos como:

Fonda de Santa Clara
El Burladero
La Noria
El Patio de San Luis
La Textilería
Novorigen
Las Palomas
Hacienda Santo Cristo
La Alquería
Palmira
La Tercera Ronda
En su participación Fabián Valdivia 

Pérez, director del Instituto Municipal de 
Arte y Cultura de Puebla (IMACP),  quien 
platicó  el origen del Chile en Nogada y lo 
necesario que es respetar la receta.

Algunos negocios participantes de la 
Ciudad de México son:

El Sheik
Los Danzantes
Corazón de Maguey
Café Kowloon
Azul Maguey
La Fondue
Ave María
La Calaca

 ALMA MÉNDEZ

Con reconocimiento a sus 
fundadoras, Tecnológico 
de Puebla cumple 50 años

Puebla, Pue- El Instituto Tecnológico de 
Puebla celebró su 50 aniversario, encabe-
zada por Fernando Chapa Lara, director 
de la institución, destacó que actualmen-
te cuentan con una matrícula de 9 mil 
alumnos, y tienen una plantilla laboral de 
600 personas.

Además de que han obtenido el recono-
cimiento por ser la primera institución del 
Sistema Nacional de Educación Superior 
Tecnológica en lograr que el 100 por ciento 
de sus programas académicos estén acredi-
tados y reconocidos por su calidad.

Asimismo, mencionó que se han es-
tablecido convenio con 20 universidades 
alemanas y cuentan con intercambios en 
Francia, Colombia y Canadá.

En tanto que, Ramón Jiménez López, 
director general del Tecnológico Nacional 
de México, resaltó que durante cinco dé-
cadas la sociedad poblana ha sido testigo 
de la evolución de esta casa de estudios, 
de la cual han surgido profesionistas com-
prometidos con el desarrollo social y eco-
nómico de Puebla. 

“En este 50 Aniversario del Instituto 
Tecnológico de Puebla, es muy importan-

-
nológica, pero con participación humana. 
El aniversario se celebra con valores de 
honestidad, justicia, responsabilidad, en-
tre otros, los cuales, han permitido acom-
pañar en los grandes cambios”, señaló.

Recordó que, fue el 2 de septiembre de 

1972, fecha en la que se fundó el ITP, ini-
ciaron con 723 estudiantes con cuatro ca-
rreras de nivel medio superior: técnicos en 
mecánica, automotriz, máquinas y herra-
mientas, electricidad y electrónica; y dos 
carreras: Ingeniería Industrial Eléctrica e 
Ingeniería Industrial Mecánica, con opción 
en diseño de manufactura térmica.

Contaban con 120 trabajadores de la 
educación, a lo largo de estos años, han 
egresado 24 mil estudiantes en sus diver-
sas carreras, para hacer frente a la tecno-
logía de la entidad poblana.

Por último, fueron entregados recono-
cimientos a las fundadoras de esta institu-
ción, Irma Galindo Roldan, Cristina Rosas 
y María Guadalupe Solar.  ALMA MÉNDEZ

Con “Mujer es Poder”, Economía 
impulsará negocios con enfoque 
de equidad de género
Tehuacán, Pue- La secretaria de Economía, Olivia Salomón 

presentó la estrategia estatal de empoderamiento femenino 
a través del programa de emprendimiento profesional digital 
“Mujer es Poder”, basada en enfoques de equidad de género, 
con procesos de formación, servicios y apoyos enfocados a 
impulsar sus proyectos de negocios, con herramientas tecno-
lógicas, asesoría personalizada y digitalización de negocios.

Acompañada del presidente municipal de Tehuacán, 
Pedro Tepole; la presidenta del Sistema DIF Tehuacán, Eloísa 
Armenta; miembros del cabildo; empresarias y emprendedo-

-
das construyen día con día, una sociedad justa e igualitaria, 
que reconoce el valor que son capaces de crear, pues, donde 
hay una mujer, existe orden, lucha, esfuerzo, belleza y amor.

Olivia Salomón ilustró que, en Puebla, 33 de cada 100 
hogares son sostenidos por mujeres, que hacen a veces de 
madre y proveedora, donde el 97.9 por ciento de la población 
femenina económicamente activa, está ocupada, y el sector 
manufacturero, donde más ha crecido su participación, con 
repuntes de 20 por ciento, mientras que la entidad es cuarta 
con mayor número de emprendedoras al cierre de 2021 y 
dentro de las 10 con mayor número de empleadoras.

Destacó el interés del gobernador Miguel Barbosa Huerta 
para la inserción de la perspectiva de género en cualquier ac-
ción de gobierno, con el objetivo de garantizar una sociedad 
más inclusiva y equitativa, que en el caso de la Secretaría de 
Economía suma en sus programas el emprendimiento digital 
para mujeres, fomento al emprendimiento, profesionaliza-

ción para emprendedoras y mipymes mediante Registro de 
Marca y Desarrollo de Imagen, constitución de Sociedades 
de Responsabilidad Limitada Microindustrial, encuentros de 
negocios y comercio digital, y programa de créditos peso a 
peso.

De esta forma, la Secretaría de Economía se suma al ob-
jetivo del gobernador Miguel Barbosa Huerta y del presiden-
te Andrés Manuel López Obrador, de reducir las brechas de 
desigualdad, para hacer de Puebla un estado más humano, 
seguro e incluyente.  ALMA MÉNDEZ
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Se mantiene bajo el 
número de casos de 
viruela símica en Puebla
Puebla, Pue. Al registrarse 4 casos positivos 

años.  SILVINO CUATE

Apenas iniciaron las 
clases y universitarios 
ya consumen alcohol
Puebla, Pue. Con el regreso a clases presenciales en 
universidades, por el ciclo escolar 2022-2023, los 
bares clandestinos vuelven a operar, según informó 
el director de Normatividad del Ayuntamiento de 
Puebla, Enrique Guevara Montiel.

alcohol en escuelas.
El funcionario municipal explicó que, estos bares 

empezarán a funcionar pues sus clientes potenciales 
son los estudiantes, quien vuelven a las aulas, des-
pués de las vacaciones de verano.

"Se acaban de reactivar, las universidades tienen, 
exactamente, no más de un mes. Muchos de sus lu-
gares precisamente se reactivan en la apertura en las 

universidades. Eso indica que si van a empezar a reac-
tivar esos comercios en ese sentido, y en ese sentido 
vamos a hacer las operaciones pertinentes", dijo.

de bares clandestinos, el director comentó que, el área 
a su cargo aún no tiene una cifra, ya que, recién se van 
a implementar los operativos, dado que, es la primera 
semana de clases.

Según el apartado de transparencia del 
Ayuntamiento de Puebla, se informa que, en el mes 
de julio, se registraron 3 casos de consumo de alcohol 
en escuelas, mismos que fueron atendidos por el 911, 
para enviar a elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC).  SILVINO CUATE

Puebla con 43 casos de dengue, el 18% son reportados con signos de alarma

Puebla, Pue. El estado de Puebla tiene 43 
casos de dengue distribuidos en diferen-

-
dos como dengue con signos de alarma 
(DCSA), es decir, que los pacientes tienen 
síntomas graves, informó la Secretaría de 
Salud Federal.

De acuerdo al reporte más reciente, se 

como dengue no grave (DNG), es decir, el 
82 por ciento, no presenta síntomas leves.

Solamente el 18 por ciento, tiene den-
gue con signos de alarma (DCSA), es de-
cir, 8 casos representan gravedad, ya que 
tiene estas características.

Al momento, la Secretaría de Salud 

por esta enfermedad, como ocurrió en 
2021, en esta misma temporalidad de 
meses del 2022.

Se recomienda eliminar los cacharros 
(recipientes basura) que puedan acumu-

lar agua, y si no se pueden desechar, se 
debe voltearlos o bien perforarlos para 
evitar que tengan agua.

uso doméstico deben de estar tapados 
para evitar que las hembras de mosquito 
pongan sus huevos en ellos. Hay que re-
visar que los tinacos estén bien tapados, 
y en otro tipo de recipientes evitar que el 
agua quede estancada por más de cuatro 
días.  SILVINO CUATE

Detienen a sujetos que 
asaltaron a pasajeros 
de un taxi en la colonia 
Cleotilde Torres

 REDACCIÓN
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PAN IRÁ POR CARRO COMPLETO EN LOS 
COMICIOS DE 2024, ADVIERTE MARKO CORTÉS

Lalo Rivera, de las 
mejores cartas del PAN 
para la gubernatura: 
Marko Cortés
Puebla, Pue- El actual alcalde de la capital, 
Eduardo Rivera Pérez se mantiene ante la 
opinión del líder nacional del PAN, Marko 
Cortés como una de las mejores opciones 

los panistas poblanos que tienen la aspiración 

elección popular para el 2024 a no esperar 
más y empezar a trabajar con acercamientos 

del partido, este elija a las cartas mejor 

Marko Cortés tuvo a bien aclarar que, así 
como Eduardo Rivera es una de las mejores 

también cuenta con hombres y mujeres que 
pueden competir en el mismo nivel político 

con qué, tenemos con quienes, pero lo 
importante es salir unidos, juntos, como 
panistas y la oposición que realmente quiera 

electoral, incluido el alcalde de la capital 
Eduardo Rivera, quien, en la reunión con la 

con aquella mujer u hombre que sea el más 

reconoció en el Eduardo Rivera el trabajo 

estado ya en tres contiendas de las cuales, la 

ideas o proyectos porque Acción Nacional 

construcción de inclusión quien tendrá que 

panistas unidos no dudaron en corear el 
nombre de “Lalo, Lalo, Lalo” como uno de 

Coalición interna entre panistas
La primera coalición a la que yo llamo es entre 

se han destapado, sostuvo “iremos con aquel 

de miras, quienes han dicho que tienen 

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El Grupo Parlamentario del 
PAN presentará una denuncia ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) para echar atrás la aprobación 
que se dio en la Cámara de Diputados 
para que la Guardia Nacional sea ma-
nejada por la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena).

La diputada federal por el PAN, 
Carolina  Beauregard Martínez, reprobó 
al igual que el resto de sus homólogos 

de la oposición la forma en que en una 
sesión maratónica que inició la tarde del 
viernes y concluyó hasta la mañana de 
ayer sábado, Morena y sus partidos saté-
lite hayan aprobado militarizar la Guardia 
Nacional imponiendo 264 votos a favor. 

poder federal está optando por gober-
nar a “decretazos”  o incurriendo en vio-
laciones en la ley, cuando en realidad lo 
que se debe hacer es regresar los fon-

dos de seguridad como el Fortaseg a los 
municipios, así como capacitar y armar 
bien a la Policía Federal.

“Se convirtieron en todo lo que ju-
raron destruir, apenas en 2019 en esta 
misma soberanía se votó por unani-
midad el mando civil de la Guardia 
Nacional, hoy a tres años el presidente 
de México cambió de opinión y preten-
de orquestar un fraude a la constitu-
ción”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- Reunido con la militancia en el 
estado de Puebla, el presidente nacional del 
PAN, Marko Cortes advirtió que el partido 
está listo para ir por carro completo en los 
comicios de 2024, en algunos estados solo 
y otros en coalición, pero advirtió a Morena 
y sus aliados que Acción Nacional tiene “con 
qué y con quiénes”.

A diferencia de otros encuentros donde 
los diferentes grupos del PAN se veían dividi-
dos, la reunión de este 4 de septiembre fue 
todo lo contrario, incluso en señal de “uni-
dad”, Marko Cortes resaltó la presencia de 
las dos últimas dirigentes estatales de parti-
do en Puebla, Genoveva Huerta Villegas y la 
actual, Augusta Díaz de Rivera.

También estuvieron presentes los al-
caldes del interior del estado, entre ellos 
por San Andrés, Edmundo Tlatehui; por 
Puebla capital Eduardo Rivera Pérez; por 
Cholula, Paola Angón; así como diputa-
dos locales Oswaldo Jiménez, Eduardo 
Alcántara Montiel, Aurora Sierra, Carolina 
Beauregard, y Mario Riestra Piña.

“NO SERÁ UN TRAJE IGUAL 
EN LOS 32 ESTADOS”
Marko Cortés advirtió que la coalición entre par-
tidos para el 2024 en los diferentes estados se 
hará de acuerdo a sus características, y por solici-
tud tras un análisis, pero advirtió que en “Va Por 
Puebla” las puertas están abiertas.      

-
las con unidad” para poder lograr un cambio 
a favor de Puebla para que los ciudadanos 
vean a Va Por Puebla como una sola posición 
en las boletas electorales de 2024.

“Fue un error votar por Morena, lo ven 
aquí donde se tiene un gobierno que no go-
bierna, está más preocupado por toma de 
sesiones partidistas y no de gobierno. Es un 
gobierno ausente y al PAN va a salir a ganar 
con la unidad”, esto en el 2024.  

RENOVACIÓN EN EL PAN
Marko Cortes anunció que dentro del PAN 

se tiene abierto un proceso de renovación, 
en las dirigencias de los Comités Directivos 
Municipales, el Consejo Estatal y Nacional.

Las reformas a los estatutos junto con el 
programa de Acción Política que se registra 
ante el INE. Aclaró que después de 83 años 
de que un septiembre surgió el PAN, solo 
cuatro veces los estatutos internos se han 

para modernizar y actualizar al partido.
 Si se militariza el país, PAN promoverá 

acción de inconstitucionalidad ante la GN
 Si en el Senado de la República no se 

logra impedir la militarización de la Guardia 
Nacional (GN), el PAN nacional anticipó que 
promoverá una acción de inconstitucionali-
dad ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN).

Estando en Puebla, el líder nacional llamó 

para impedir las acciones que van en contra 
de la misma Constitución, cuando se debe 
trabajar por una policía civil, y decir no a una 
policía militar.

“Hay te va la bolita Nadia Navarro”, fue-
ron las palabras del líder nacional del PAN al 
convocar que se evite una aberración consti-
tucional apelando a la sentaste de los parti-

“Anticipo que si esta hoy, minuta se 
aprueba en la Cámara de Senadores iremos 
a la acción de inconstitucionalidad ante la 
SCJ porque es evidentemente inconstitucio-
nal. La Guardia Nacional es de carácter civil 
y eso es lo que queremos que se preserve”.    

En este sentido reconoció a los diputados 
federales por la gran batalla que dieron este 

la que siempre trataron de evitar la militari-
zación de la GN.

“Se les ve cansando a nuestros diputa-
dos, pero con la ilusión de cuidar a México 
para evitar una regresión, la militarización 
de nuestro país, lamentablemente este go-

las leyes secundarias está haciendo lo que la 
Constitución prohíbe”.

INFORMES MUNICIPALES
Marko Cortes enfatizó que estará de regreso 
a Puebla una vez que inicien los informes de 
gobierno de los diferentes presidentes muni-
cipales que se rigen bajo las siglas del PAN. 

Si bien aclaró no podrá estar en todos, 
sí se comprometió ante la dirigente estatal, 
Augusta Díaz de Rivera a enviar alguna re-
presentación para seguir con ese respaldo 
entre militancia.  AURELIA NAVARRO
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Sedena tendrá control de la Guardia 
Nacional para pacificar el país: Mier

Puebla, Pue- La Cámara de Diputados 
aprobó la iniciativa de ceder a la 
Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) el control de la Guardia 
Nacional, cuyo mando mantiene un 
carácter civil, ahora tocada al Senado 
de la República corresponder con esta 

coordinador de Morena en la Cámara, 
Ignacio Mier Velazco.

“Confío que en el Senado estas re-
formas transiten. Son necesarias para 

ruta y además forma parte esencial de 
los ideales de la Cuarta Transformación: 
garantizar la seguridad y paz a los mexi-
canos”, expuso.

Aunado a lo anterior, expresó que la 
corporación gozará de certeza adminis-
trativa al tiempo que se le cierra el paso 

a la corrupción gestada en el sistema 
policial mexicana.

Señaló que se discutieron y votaron 
-

zan la operatividad de más de 113 mil inte-

civil, y que los recursos se canalicen exclu-
sivamente en materia de seguridad.

“Se mantuvo y se respetó el decre-
to del Constituyente de marzo de 2019, 
donde la Guardia Nacional sigue estan-
do adscrita a la Secretaría de Seguridad 
Pública y Ciudadana y tiene además un 
mando civil”, declaró.

-
caciones al marco legal se fortalece la 
seguridad en los municipios, donde se 

-
ciones para salvaguardar la integridad 
de la población.

Sostuvo que “la delincuencia organi-
zada ya atenta contra la seguridad na-
cional y es muy sutil la diferencia entre 
seguridad pública y la seguridad nacio-
nal, porque precisamente los grupos 
delincuenciales son cuasi militares, tie-
nen equipamiento cuasi militar, y a ve-
ces, en algunas regiones, hasta es muy 
superior al equipamiento que tienen las 
policías estatales”.

Por otro lado, puntualizó que la obli-
gación constitucional de garantizar la 
seguridad en el país, es responsabili-
dad del gobierno municipal, estatal y 

federal, por lo que la Guardia Nacional 
representa un importante instrumento 
para el Estado mexicano, cuya aproba-
ción es de alrededor del 80 por ciento.

En este sentido, Mier Velazco llamó 
a las y los legisladores de oposición a 
recapacitar y cuidar su discurso para no 
terminar criticando a la ligera el valioso 

-
vor de la sociedad.

“Lamentable que, en su afán de 
denostar las acciones del gobierno de 
México, la oposición no cuide sus pala-
bras. Ellos bien saben que los goberna-
dores de sus entidades o los presiden-
tes municipales de sus distritos exigen 
la presencia de la Guardia Nacional por-
que lamentablemente los sistemas de 

-
zar este derecho a sus habitantes.

Reiteró que no se militariza al país, 
-

culado a la identidad nacional, que ha 
-

ta en las situaciones de desgracia acon-
tecidas en el país.

“México no es una nación que tenga 

con los vecinos del sur, de tal manera 

sustantiva por gente del pueblo con una 
gran vocación, lealtad y un gran reco-
nocimiento de los mexicanos a la labor 

 REDACCIÓN

EXPLICÓ QUE A TRAVÉS DE LAS MODIFICACIONES AL MARCO LEGAL SE FORTALECE LA SEGURIDAD EN LOS MUNICIPIOS, DONDE SE IDENTIFICA 
EL ESLABÓN MÁS DÉBIL EN LAS ACCIONES PARA SALVAGUARDAR LA INTEGRIDAD DE LA POBLACIÓN. FOTO: 
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Lugares
trascendentales
No importa a dónde vayamos, o cómo lleguemos, siempre 
podremos realizar un viaje espiritual. 

NO EXISTEN LUGA

res intrínsecamen-
te espirituales, sino que 
se convierten en tales 
cuando experimenta-
mos una sensación de 
admiración y aceptación, 
asombro o sanación, al 
estar allí y sentir una 
conexión pura con algo 
mucho más grande que 
nosotros mismos. 

Cultura

P U B L I C A D O  E N  C O O P E R A C I Ó N  C O N  N E W S W E E K 
N E W S W E E K

MONASTERIO 
TAKTSANG
VA L L E DE PA RO, B U TÁ N

El “Nido del Tigre” se alza sobre 
el borde de un acantilado, a un 
kilómetro sobre el Valle de Paro. 
Su construcción imposible y pre-
caria contribuye a la magia casi 
tangible de este sitio sagrado del 
Himalaya. Se dice que el maestro 
budista Padmasambhava, a quien 
se le atribuye haber llevado el bu-
dismo al Tíbet y a Bután en el siglo 
IX, ocultó textos y objetos rituales 
en medio de las cuevas y lagos de 
la zona para que los descubrieran 
e interpretaran los tertones, o fu-
turos “reveladores de tesoros”.

 PE T E R A DA M S/GE T T Y

ALICE PECK

IGLESIAS 
TALLADAS EN 
LA ROCA
L A L I B E L A , E T IOP Í A

Estas once iglesias medievales ex-
cavadas en la roca de las monta-
ñas a menudo se describen como 
“oración en piedra”. Más tarde se 
agregaron columnas, ventanas y 
plomería a estas notables estructu-
ras de piedra roja del siglo XIII. Al-
gunas tienen pasillos para proce-
siones ceremoniales o pasadizos a 
catacumbas y cuevas de ermitaños.

 DI M I T R I C H U L OV/GE T T Y
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LA CALZADA DEL GIGANTE
I R L A N DA DE L NOR T E

Cuenta la leyenda que estos fantásticos acantilados fueron construi-
dos por un gigante. Según los geólogos, las 40,000 columnas entre-
lazadas son el resultado de una erupción volcánica que sucedió hace 
56-66 millones de años. Como si las formaciones rocosas no fueran 
lo suficientemente maravillosas, también es una reserva natural pro-
tegida para plantas y aves, como el raro helecho de mar Asplenium, 
las orquídeas rana, alondras y pardillos. 

 L AU R E N B AT H/GE T T Y

DESIERTO DE ATACAMA C H I L E
Se dice que esta franja de tierra de 65,983 kilómetros cuadrados 
a lo largo de la costa pacífica, en el oeste de Los Andes, puntuada 
por el volcán Licancabur, es el mejor lugar de la tierra para obser-
var las estrellas. Su gran altitud, la ausencia de nubes, contamina-
ción lumínica y del aire, lo convierten en un paraíso para los as-
trónomos, incluso sin un telescopio. Siglos antes de que llegaran 
los europeos, los pueblos indígenas trazaron desde aquí el sol, las 
constelaciones y los planetas.

 A NA STA SI I A SH AVSH Y NA/GE T T Y

COLINA DE 
LAS CRUCES

S I AU L I A I ,  L I T UA N I A
Se estima que hay más de 100,000 cru-
ces en esta colina. La mayoría inscritas 
con nombres y oraciones que abarcan 
idiomas, naciones y religiones. A pesar 
de que los soviéticos demolieron el área 
en repetidas ocasiones durante su ocu-
pación (de 1944 a 1990), los lituanos de-
jaron estas cruces y otras señales aquí 
como protesta pacífica. Tras recuperar 
su independencia, este ejemplo de espe-
ranza y resiliencia permaneció.

 GE T T Y
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POR EL MOMENTO DESCONOCEN LAS 
CAUSAS QUE ORILLARON AL MENOR DE 
EDAD A TOMAR LA FATAL DECISIÓN

FRANCISCO Z. MENA. PUE. Un menor de edad de-
cidió quitarse la vida al interior de su vivienda, ubi-
cada en la calle principal de la población de La Pa-
hua del municipio de Francisco Z. Mena.

Con base a los hechos, el joven que en vida llevó 
el nombre de Noé Islas Hernández, quien tenía su 
domicilio en la calle principal de la Pahua, el cual  
fue hallado por sus padres en el interior de su vivi-

enda si vida.
Los padres el menor trataron de reanimarlo pero 

sus esfuerzos fueron en vano ya que el menor no 
presentaba signos vitales, dieron aviso a la policía 
municipal, que arribaron al sitio junto con elemen-
tos de la Policía Estatal de Investigaciones,  quienes 
llevaron a cabo el levantamiento del cadáver de 
quien en vida respondiera al nombre de Noé Islas 
Hernández de 17 años de edad el cual fue traslada-

Por el momento desconocen las causas que oril-
laron al menor de edad a tomar la fatal decisión,  
pues no se encontró  recado póstumo en el punto 
donde se quitó la vida.  ADÁN GONZÁLEZ
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Con bloqueos familiares 
exigen justicia por 
asesinato de joven en 
Francisco Z. Mena

Los quejosos manifestaron que se 
mantendrán en el lugar hasta ser 
escuchados por las autoridades 
competentes

FRANCISCO Z MENA, PUE.- Pobladores de 
la comunidad de  Los Naranjos del municipio 
de Francisco Z. Mena. volvieron a bloquear la 
carretera que comunica a Metlaltoyuca con la 
autopista México-Tuxpan, para exigir justicia por 
el joven asesinado el pasado lunes, así como la 
liberación de 2 personas que fueron detenidas 
el día martes.
La turba de irritados pobladores decidió tomar 
nuevamente la vía de comunicación, pues 
acusaron que la Delegada de Gobernación, 
Guadalupe Pardo Juárez, no resolvió nada a sus 
peticiones.
Insistieron que la Fiscalía General del Estado no 

quienes se les acusa de incendiar un automóvil y 
parte de la casa del presunto asesino.  Tampoco 
se ha logrado la detención de Emanuel “N”,   
presunto asesino  del joven Enrique Chavarría.
Los quejosos manifestaron que se mantendrán 
en el lugar hasta ser escuchados por las 
autoridades competentes. De momento, la 
circulación por esa vía está completamente 
colapsada.  ADÁN GONZÁLEZ

SACARON HASTA MUEBLES DEL 
VASO REGULADOR PUENTE NEGRO

Puebla, Pue. El Organismo Operador del 
Servicio de Limpia (OOSL) retiró tres mil 
140 kilogramos de residuos sólidos, sobre 
todo de grandes dimensiones que pueden 
obstruir el paso del vaso regulador de 
Puente Negro, evitando con estas tareas 
una posible inundación.

En esta intervención participaron 20 

trabajadores, quienes extrajeron llantas, 
muebles y troncos, con el apoyo de siete 
camionetas y un camión de volteo.

Por ello el exhorto de Eduardo Rivera 
Pérez, alcalde de Puebla a evitar tirar este 
tipo de artículos en los ríos y barrancas, ya 
que pueden generar diversas afectaciones 
a vecinos y la ciudadanía en general.

Para hacer la correcta disposición de 
electrodomésticos, muebles y otros artículos 

-
cina o negocio, el OOSL tiene el servicio de 
descacharrización, el cual se puede solicitar  
al 22 25 73 92 73 extensión 101 y así coad-
yuvar al bienestar de las familias poblanas y 
a tener una “Ciudad de 10”.  REDACCIÓN

Realizan cateos 
en Texmelucan
Durante la noche del viernes,  la Fiscalía General 
del Estado, apoyada de personal del Ejército 
Mexicano, la Guardia Nacional y la Policía 
Estatal, llevaron a cabo dos operativos y cateos 
en viviendas del municipio de San Martín 
Texmelucan.

de 13 unidades, salió del municipio con rumbo a 
la ciudad de Puebla.
Se prevé que en las próximas horas la Fiscalía 
General del Estado de a conocer los resultados 
de estos operativos. Trascendió que de estás 
acciones hubo varias detencines, aún que hasta 
el momento no se ha dado a conocer el número 
de personas aseguradas.
El primero cateo se realizaron en la cuarta 
privada de Francisco Márquez en la colonia 
Carrillo Puerto, dónde las autoridades catearon 
al menos dos viviendas.
De acuerdo a reportes de los vecinos de estás 
acciones se habrían detenido a tres personas 
entre ellas una mujer. Vecinos de la junta auxiliar 
de San Buenaventura Tecatlzingo, reportaron 
la presencia de las autoridades en las 
inmediaciones de un billar.  CAROLINA GALINDO
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Nueve empates en doce partidos para el equipo de la franja nos habla 
de la situación real que se maneja dentro del Club Puebla.
Un equipo desarmado temporada a temporada que había sido maqui-
llado por los buenos resultados que se habían obtenido bajo la tutela 
de Nicolás Larcamón, a quien la directiva del equipo y una buena 
parte de la afición lo pusimos en un pedestal.
Se le llevó a platicar de historia poblana y de las cúpulas de Puebla, 
de Chiles en Nogada y, bueno, se le sacó buen provecho a los resul-
tados obtenidos por el argentino que insisto, con poco, siempre ha 
logrado mucho obviamente sin llegar a los niveles de campeonato, 
pues de manera objetiva, en instancias finales hace falta calidad para 
dar el paso.
Sin embargo y a pesar de todos los pesares, la afición camotera des-
pués de casi 33 años sin campeonato de liga se empieza a desesperar, 
es decir, ya no quieren derrotas honrosas o caer con la cara al sol, el 
aficionado poblano que carga con el ‘farol rojo’ de ser el equipo con 
más tiempo en la liga sin campeonato, desea como sea ganar un título.
Larcamón ha empezado a desesperarse e incluso me dicen que podría 
adelantar su salida previo a la finalización de su contrato que termina 
en Diciembre de 2023 ante las promesas incumplidas de los ‘emplea-
dos’ del Club que simplemente son vendedores de humo y le vienen 
pateando el balón con el cuento que ahora sí ya vendrán algunos 
refuerzos y la verdad es que casi siempre lo han dejado morir con 
los compromisos pactados.
La televisora del Ajusco, quien es la verdadera dueña del equipo, ha 
logrado buenos negocios con la venta de jugadores que Larcamón ha 
proyectado al éxito y donde el pampero hasta donde estoy enterado 
no se ha llevado ni un peso por esas transacciones.
Ni el rollo se le acabó a Larcamón, ni tampoco hay mal ambiente en 
el vestidor y mucho menos pensar que los jugadores han perdido 
motivación, nada de eso, la verdad de las cosas es que se ha estirado 
tanto la liga que los jugadores actuales ya llegaron al límite de sus 
capacidades físicas y futbolísticas y apenas está alcanzando para lograr 
‘decorosos’ empates.
Debo reconocer que se pierde muy poco, pero tampoco se está 

ganando lo suficiente y para muestra este dato donde el Puebla de 
la franja de los últimos 25 partidos sólo ha logrado ganar en 4 de 
ellos (incluidos liguilla y repechaje), ha empatado 14 y ha perdido 7 
para 26 puntos de 75 disputados, lo cual nos habla de un promedio 
de 34% de efectividad el cual para como se juega en nuestro país 
con su sistema de competencia, donde califican 12 de 18 equipos, 
aún le alcanza para mantenerse con vida y en zona de reclasificación.
La televisora tendrá que llegar al punto de decidir si intentar darle gusto 
a la afición poblana buscando un título y reforzando adecuadamente al 
equipo como lo hizo Grupo Orlegi con el Atlas o mantener la tendencia 
de vender los buenos que vaya saliendo y reforzar a la escuadra con 
‘baratijas’ que cuentan con la esperanza de que puedan despegar bajo 
la tutela de la Larcamón que ya también, como le decía, está buscando 
culpables en la prensa y la afición, cuando a quien verdaderamente 
debería reclamarle es a los supuestos directivos que tiene aquí en 
Puebla y que no resuelven absolutamente nada y sólo le dan largas al 
asunto. Es a ellos, mi estimado Nicolás, con quien deberías enfocar tus 
baterías y no con los aficionados y medios que ya empiezan a cuestionar 
tu trabajo por la desesperación de la falta de resultados.
Ahora, se viene otra jornada doble que inicia este miércoles en el 
Cuauhtémoc cuando la franja reciba al poderoso Pachuca que anda 
muy bien y seguramente vendrá a intentar llevarse el botín completo 
del estadio dos veces mundialista.
Una victoria vestiría a la franja y pondría calma en el plantel y afición 
para seguir trabajando, un empate sería desesperante nuevamente 
y una derrota pondría las cosas cuesta arriba.
Y para cerrar semana, se estará el sábado visitando a las renacidas 
Chivas de Guadalajara en un partido también complicado.
Veremos si los pupilos dé Larcamón son capaces de sumar victorias 
frente a equipos duros y complicados como son los dos que se tienen 
enfrente.
Nosotros como siempre veremos y diremos.
Seguimos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan

EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan Buscando culpables
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El presidente Andrés Manuel 
López Obrador anunció en su 
cuenta de Twitter que se rei-
niciaron los trabajos del Tren 

Maya.
“Con absoluto apego a la legalidad, 

paciencia y el apoyo de la gente reini-
ciamos los trabajos del tramo Cancún-
Tulum. No procedieron los amparos en 
lo jurídico, en lo ambiental ni en lo so-
cial. Habrá Tren Maya”, tuiteó el man-
datario.

EL CAMINO DEL TREN MAYA
El 9 de agosto, un juez federal negó 

la construcción del Tramo 5 del Tren 

Tulum, Quintana Roo. Con esa reso-
lución se juntaron seis suspensiones 
negadas. 

-
formó que ya quedó liberado comple-
tamente el Tramo 5 Sur y quedó sin 
efectos el amparo 1137/2022 para 

frenar una de las obras insignias del 
gobierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

De acuerdo con el funcionario, el 

cómo la obra causaría daño irreparable 
al medio ambiente en el Tramo 5 Sur.

-
sidente Andrés Manuel López Obrador 
recorrer la zona en la que se construye 
el tramo 5 del Tren Maya, cambie el 

en esa zona natural.
“Hace 4 meses le pedimos respe-

tuosamente que recorra la zona del 

naturales que están bajo tierra y testi-
-

-

-
da para la construcción del tramo 5, 
del Tren Maya.

“Habrá Tren Maya”: 
AMLO anuncia el reinicio 
de la obra pese a protestas 

de expertos, activistas y 
ambientalistas

ACTIVISTAS Y EXPERTOS DEL COLECTIVO #SÉLVAMEDELTREN 
HAN PEDIDO AL PRESIDENTE SUSPENDER EL TRAZO DEL TREN 
MAYA DEBIDO AL FUERTE IMPACTO AMBIENTAL; PESE A ESO, EL 

MANDATARIO AFIRMA QUE LA OBRA CONTINUARÁ.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO
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